



Banco Central de Nicaragua

Emitiendo confianza y estabilidad

BCN y MHCP reiteran dinamismo de la economía y perspectivas 2013

El Banco Central de Nicaragua (BCN) y el Ministerio de Hacienda y Crédito Público informaron que los principales indicadores de actividad económica del país muestran buen dinamismo en 2013, empero un contexto internacional vulnerable marcado por la reducción en los precios de las materias primas y la débil recuperación de la economía mundial.

En este contexto, hasta el mes de julio, la economía continúa mostrando un buen desempeño, con tasas de crecimiento del PIB y del IMAE superiores a 5%. Hacia fines de año se proyecta que por efecto estadístico el ritmo se modere, debido al fuerte empuje del segundo semestre del año 2012, sin que esto represente indicios de desaceleración. Asimismo, la inflación nacional se mantiene estable, acumulando a septiembre 4.11% (3.39% en igual mes de 2012). El costo de la canasta básica de alimentos ascendió a U\$282.1, el segundo más bajo de la región centroamericana.

En materia fiscal, se reflejó a agosto un manejo responsable de las finanzas públicas con un superávit de C\$1,501.8 millones después de donaciones. El dinamismo de la recaudación, un gasto prudente y una política de endeudamiento responsable han incidido en la reducción de la deuda pública y niveles sostenibles de endeudamiento externo.

El sistema financiero continúa presentando una recomposición de su balance, aminorando el ritmo de expansión del crédito (22.7% interanual en agosto 2013) junto a una recuperación en la captación de depósitos (9.8% interanual), mientras que las inversiones se han estabilizado. Estos factores, y la mejora en los indicadores de calidad del crédito y de rentabilidad, han contribuido con la estabilidad del sistema financiero nacional. Asimismo, los niveles de reservas internacionales del BCN se han mantenido estables, así como el mercado cambiario.

El sector externo refleja la menor demanda global, la que ha conducido a una caída de los precios internacionales y reforzado la desaceleración de la economía mundial. Las exportaciones de mercancías se han reducido interanualmente en 9.3% al mes de agosto 2013. Sin embargo, las exportaciones de zona franca, remesas e inversión extranjera directa registran un buen dinamismo.

A nivel de perspectivas económicas al cierre de año, se espera que el país mantendrá un crecimiento entre 4.2-5%, superior al resto de la región, con una inflación menor al 7.5%. En el sector externo, a pesar de los menores precios, se prevé un déficit de cuenta corriente estable. Por su parte, el Presupuesto General de la República alcanzará un superávit de 0.5% del PIB, priorizando el gasto social y de reducción de la pobreza, mientras en el sector monetario y financiero se mantendrán la estabilidad con el sano desempeño del sector y una adecuada cobertura de reservas internacionales del BCN.

Managua, 18 de octubre 2013